

Der Vorstand

Presseinformation

Rathaus, E5
68159 Mannheim
Tel. 0621 293 3090
Fax 0621 293 473090
migrationsbeirat@mannheim.de

13.12.2017

Mannheimer Migrationsbeirat erfreut – Antrags- und Rederecht für den Migrationsbeirat in Baden-Württembergs zweitgrößter Stadt Vollumfängliche Umsetzung des Partizipations- und Integrationsgesetzes in Mannheim

Der Mannheimer Gemeinderat hat im Rahmen der Etatberatungen (11.12.-12.12.2017) die Änderung seiner Geschäftsordnung beschlossen. Zukünftig verfügt der Migrationsbeirat neben dem Rederecht im Gemeinderat auch über das Recht in Fragen der Integration Anträge an den Gemeinderat zu stellen. Neu ist ebenfalls die Verankerung des Migrationsbeirates in der Geschäftsordnung als beratendes eigenständiges Gremium. Die Änderungen treten ab dem 01.01.2018 in Kraft.

Das Partizipations- und Integrationsgesetz (PartIntG) hat 2015 bereits die damalige grün-rote Landesregierung unter Ministerpräsident Winfried Kretschmann verabschiedet. Baden-Württemberg war nach Berlin (2010) und Nordrhein-Westfalen (2012) das dritte Bundesland, das ein Partizipations- und Integrationsgesetz umgesetzt hat.

Miguel Angel Herce, Vorsitzender des Migrationsbeirates der Stadt Mannheim, zeigt sich erfreut:

„Ich bin hoch erfreut. Wir kennen Mannheim, denn wir sind Teil seiner Geschichte. Wir kennen aber jedoch auch die verschiedenen Einwanderergruppen ziemlich gut und damit erfüllen wir eine Brückenfunktion, auf die der Gemeinderat nicht verzichten sollte. Die Entscheidungen werden weiterhin vom Gemeinderat und dem Oberbürgermeister getroffen. Wir werden zukünftig noch stärker beratend zur Seite stehen. Ziel ist es klar, den Mannheimer Gemeinderat noch stärker für Menschen mit Einwanderungsgeschichte zu öffnen, hier sind vor allem die Parteien in der Pflicht.“

Der Migrationsbeirat steht für spezifische Anliegen aus dem Bereich Migration und Integration offen. Die rechtliche Aufwertung und die stärkere Einbindung in die Arbeit des Gemeinderats wird die Arbeitsweise des Migrationsbeirates stärker verändern, so können zukünftig Anliegen im Bereich der Integration per Antrag auf die Tagesordnung des Gemeinderates gesetzt werden.

Cem Yalçinkaya, stellvertretender Vorsitzender des Migrationsbeirates der Stadt Mannheim, schließt ab:

„Die vollumfängliche Umsetzung des Landesgesetzes in Mannheim ist ein Meilenstein in der Teilhabe von Mannheimerinnen und Mannheimern mit Einwanderungsgeschichte und stärkt Integrationsstrukturen vor Ort. Es wird eine spannende Aufgabe, die neuen gestalterischen Möglichkeiten im Sinne der gesamten Mannheimer Stadtgesellschaft, vor allem der Menschen mit Einwanderungsgeschichte, zu nutzen. Wir werden zukünftig noch stärker auf die Menschen, Initiativen und Vereine zugehen. Gleichzeitig wollen wir im Vorfeld diese Anliegen an die Fraktionen und Stadträte aus dem Gemeinderat herantragen. Ebenfalls streben wir wie bisher eine enge und produktive Zusammenarbeit mit der Stadtverwaltung an.“

Gez. Vorstand



Rathaus, E 5
68159 Mannheim
Tel.: 0621 293-0 (Zentrale)
www.mannheim.de

Gläubiger-ID
DE17ZZZ00000131389